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Cárdenas pide cambiar la estrategia de seguridad 
Afirma que no se han logrado resultados satisfactorios, porque se ha seguido la misma ruta 
contra la delincuencia desde hace 25 años; exhorta a cuidar los avances democráticos 

 
Reina Isabel II 
1926 - 2022 

 
Proponen más gasto con deuda 
Lanzan plan para 2023 

 
La última gran monarca 
Carlos III hereda el trono a la muerte de Isabel II 

 
El presupuesto de 2023, “equilibrado y social”: AMLO 
SHCP: Asegura el paquete la continuidad del proyecto de nación 

 
Presenta SHCP un presupuesto muy optimista 
Criterios. Prevé crecimiento de 3% en 2023, el doble del estimado por analistas; promete política 
de prudencia fiscal 

 
Gobierno propone para 2023 gasto de 8.3 bdp; es 11.6% más que en 2022 
Pensiones y Tren Maya, las estrellas en el Presupuesto 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Propone AMLO 12.7% más para programas sociales  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/09/politica/002n1pol 
El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 plantea un 
gasto de 8.3 billones de pesos, lo que representa un crecimiento real de 11.6 
por ciento con respecto a 2022, cuando fue de 7.8 billones de pesos. 
Con esa propuesta, el gobierno busca consolidar la transformación de la 
vida pública del país, reafirmar el compromiso para que el presupuesto 
llegue a la gente que más lo necesita y contribuir a la recuperación 
económica. En una carta a la Cámara de Diputados en la que fundamenta 
el paquete económico 2023, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
expuso que de esa forma su gobierno cumple con el pacto social 
establecido en el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024.  
El plan señala que corresponde a la administración pública generar 
condiciones y oportunidades para asegurar el acceso universal al bienestar, 
apegado a los principios rectores de no dejar a nadie atrás, ni dejar a nadie 
fuera y por el bien de todos, primero los pobres, añadió el mandatario. 
 
Retira ministro Aguilar proyecto para invalidar la prisión 
oficiosa  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/09/politica/012n1pol 
La propuesta de invalidar la prisión preventiva oficiosa, sobre la base de 
inaplicar la Constitución, fue definitivamente rechazada por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Los ministros Luis María Aguilar y 
Norma Lucía Piña retiraron sus proyectos de resolución, con el fin de 
analizar los puntos de vista que sus compañeros expusieron durante una 
semana y elaborar propuestas de consenso. Los nuevos proyectos pueden 
tardar semanas o incluso meses. Veo realmente muy complicado y tiene 
una labor monumental la señora ministra ponente, porque dice que va a 
buscar un consenso en donde claramente no lo hay, tenemos posturas 
realmente desde el punto de vista jurídico bastante contrapuestas, pero ése 
es el gran reto, tratar de acercar esas posturas y lograr alguna en la cual se 
pueda ceder en lo accesorio, para tratar de lograr un núcleo duro en la 
decisión, señaló el ministro presidente, Arturo Zaldívar.  
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Al iniciar la sesión, Aguilar anunció que retiraba su proyecto, del cual, sin 
embargo, hizo una última defensa: rechazo tajantemente haber afirmado o 
siquiera insinuado que propongo quitarle hojas a la Norma Fundamental y 
con ello vulnerarla, afirmó. 
 
Senado aprueba y remite al Ejecutivo reforma que pasa Guardia 
Nacional a la Sedena  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/remite-senado-ejecutivo-reforma-que-traslada-
gn-sedena 
El Senado de la República remitió al Ejecutivo Federal la reforma que 
traslada el control operativo, administrativo y financiero de la Guardia 
Nacional (GN) al titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
luego de su aval por el pleno legislativo en lo particular por 69 votos a favor, 
50 en contra y 2 abstenciones. Después de casi 14 horas de debate y con el 
respaldo de Morena y sus aliados, así como la abstención del coordinador de 
esa bancada, Ricardo Monreal, se avaló la reforma presidencial que modifica 
a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, a la Ley de la Guardia 
Nacional, a la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos y a la Ley 
de Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos. 
Estos cambios otorgan a la Secretaría de la Defensa Nacional la facultad de 
“ejercer el control administrativo y operativo de la Guardia Nacional, 
conforme a la Estrategia Nacional de Seguridad Pública”. 
 
Avala Senado militarizar Guardia Nacional  
https://www.reforma.com/avala-senado-militarizar-guardia-nacional/ar2467556?v=5 
Ciudad de México. - Morena y sus aliados aprobaron anoche en el Senado, 
tras un acalorado debate, la reforma que permitirá a la Defensa Nacional 
tener el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional. 
La reforma prosperó con 71 votos en favor y 51 en contra, todos de la 
oposición. El amago del coordinador de Morena, Ricardo Monreal, y 
senadores morenistas y del Partido Verde que le son leales, de votar en 
contra de la iniciativa presidencial, no se cumplió. El zacatecano decidió 
abstenerse y el resto de los suyos votaron en favor desconociendo su 
promesa hecha al bloque opositor de no dejar pasar la propuesta. En lo más 
álgido del debate, la senadora panista Lilly Téllez acusó a los morenistas de 
ser "cómplices" de haber urdido un pacto con el crimen organizado 
auspiciado por el Presidente López Obrador y ahora militarizar al País. 
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Paquete Económico 2023: ‘Presupuesto da prioridad a 
recuperación’  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/paquete-economico-2023-presupuesto-da-
prioridad-a-recuperacion/1538512 
Ciudad de México. - El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 
Ramírez de la O, aseguró que el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 
Federación para el Ejercicio Fiscal 2023, presentado por el Ejecutivo federal, 
prioriza la inversión social y la recuperación económica del país.  
Al entregar a la Cámara de Diputados el Paquete Económico para 2023, que 
consta del Proyecto de Presupuesto de Egresos, la iniciativa de Ley de 
Ingresos y los Criterios Generales de Política Económica, el funcionario 
sostuvo que el presupuesto del año que viene es equilibrado, responsable y 
realista, además de que impulsa la recuperación económica del país. 
El presupuesto plantea un gasto neto por ocho billones 299 mil 647.8 
millones de pesos, de los cuales 7.1 billones son ingresos presupuestales y 
un billón 176 mil 173.8 millones de pesos por concepto de financiamiento. El 
secretario enfatizó que no se propone recurrir a endeudamiento externo. 
 
Proponen más gasto con deuda para 2023  
https://www.reforma.com/proponen-mas-gasto-con-deuda-para-2023/ar2467569 
Ciudad de México. - El Gobierno federal presentó una propuesta de 8.2 
billones de pesos de gasto para 2023, de los cuales 1.1 billones provendrán 
de la contratación de deuda, cifra histórica que tendrá que destinarse a 
inversión. El aumento en términos reales del endeudamiento es de 31.8 por 
ciento, en comparación con el monto aprobado para este año. 
Según la Iniciativa de Ley de Ingresos, de ese monto, un billón 170 mil 
millones de pesos es de techo de endeudamiento interno y 5 mil 500 
millones de dólares (113 mil 300 millones pesos) de techo de endeudamiento 
externo. Con una estimación de 3 por ciento de crecimiento, el presupuesto 
previsto para el próximo ejercicio fiscal le permitiría a la Administración del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador incrementar los recursos 
destinados a programas sociales prioritarios y a proyectos de infraestructura 
emblemáticos. 
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Alito pide al Ejército atender inseguridad  
https://www.milenio.com/politica/alito-pide-al-ejercito-atender-inseguridad 
Ciudad de México. - Los diputados federales del PRI, encabezados por su 
dirigente nacional, Alejandro Moreno, y su coordinador, Rubén Moreira, se 
reunieron con el general secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval, 
para exponer la urgencia de atender el problema de la inseguridad y poner 
freno al crimen organizado. En medio de la iniciativa priista para ampliar la 
participación militar en la seguridad pública, Alito confirmó la reunión con 
los mandos del Ejército. “Nos reunimos con el secretario de la Defensa, Luis 
Cresencio Sandoval, para presentar las preocupaciones ante la inseguridad 
que se vive. Expusimos la necesidad urgente de atender el tema y la 
importancia de no dejar que el crimen organizado siga avanzando”, señaló 
Moreno tras la reunión en las oficinas centrales del mando militar. 
Legisladores de la oposición como el coordinador de MC, Jorge Álvarez, 
calificaron el referido encuentro de sometimiento, subordinación y 
negociación de impunidad. 
 
Hacienda va por un billón de pesos para pagar intereses  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hacienda-rebasa-todo-pronostico 
Para la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la economía 
mexicana crecerá 3% en 2023, es decir menos de lo que se preveía en abril 
pasado en los Precriterios Generales de Política Económica, cuando se 
planteaba una tasa de 3.5%. Sin embargo, el nuevo pronóstico está muy por 
arriba del consenso de los analistas y del mercado, quienes esperan una 
expansión menor debido a un contexto externo adverso por el riesgo de una 
recesión económica global. En los Criterios Generales de Política Económica 
(CGPE) que entregó ayer la SHCP al Congreso de la Unión, como parte del 
Paquete Económico 2023, planteó una expansión del Producto Interno 
Bruto (PIB) de 3%. El dato contrasta con la expectativa de los analistas, que 
no rebasa 2%. Incluso, el Fondo Monetario Internacional (FMI) recortó en 
julio pasado sus expectativas para la economía mexicana para el siguiente 
año, las cuales pasaron de 2.5% 
a 1.2%. El titular de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, 
justificó la proyección económica basándose en la recuperación de los 
sectores, que aún presentan rezago. 
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Cárdenas pide cambiar la estrategia de seguridad  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cardenas-pide-cambiar-la-estrategia-de-
seguridad 
El tres veces candidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano se 
pronunció por un cambio de estrategia en el combate a la inseguridad 
pública para alcanzar resultados satisfactorios, pues señaló que no se 
pueden lograr los objetivos cuando la estrategia de seguridad es la misma 
desde hace 25 años. Al participar en el coloquio Democracia y futuro de 
México, como parte del homenaje que le rindieron EL UNIVERSAL y la 
UNAM, Cuauhtémoc Cárdenas señaló que debido a que se ha mantenido la 
misma estrategia fallida, la delincuencia organizada se muestra más 
poderosa y desafía al Estado al controlar territorios cada vez más amplios. 
Enfatizó que sin libertad electoral no funciona un sistema democrático, por 
lo que hizo un llamado a cuidar que los avances logrados no vayan a 
revertirse. “Puede decirse que hace al menos un cuarto de siglo, transitando 
de un gobierno al otro, se viene haciendo lo mismo, obteniéndose por lo 
tanto los mismos insatisfactorios resultados, y no sólo eso, sino que con el 
transcurso del tiempo, los grupos delincuenciales se muestran más 
poderosos, más desafiantes, controlando territorios cada vez más amplios 
del país”, expresó. 
 
Denuncian ante IFT a Google y Apple por monopolio  
https://www.reforma.com/denuncian-ante-ift-a-google-y-apple-por-
monopolio/ar2467504?v=2 
Ciudad de México. - Por primera vez en México y América Latina, Google y 
Apple fueron denunciados por prácticas monopólicas y desplazamiento 
anticompetitivo. La denuncia fue interpuesta por el ex presidente de la 
extinta Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan 
Addati, ante el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), tras ser 
rechazada primero por la Cofece, al considerar que sus tiendas de 
aplicaciones atentan contra creadores de contenidos y consumidores. 
"Tanto Google como Apple tienen posiciones monopólicas en lo que se 
llama sistemas operativos y eso los trasladan en las tiendas de aplicaciones", 
dijo en entrevista. De Swaan Addati explicó que Google y Apple, a través de 
sus tiendas virtuales Play Store y Apple Store, respectivamente, obligan a 
cualquier empresa o persona que utiliza sus plataformas a pagar 
comisiones por ello, además condicionan la relación usuario-empresa y 
realizan ventas atadas. 
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Auditoría halla desfalco de 507 mdp en AICM en sexenio pasado  
https://www.milenio.com/politica/auditoria-halla-desfalco-507-mdp-aicm-sexenio 
Ciudad de México. - La mala administración del Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México en el sexenio pasado provocó un desfalco de 507 
millones de pesos entre 2014 y 2018, especialmente por la falta de cobros por 
la renta de locales a empresas privadas, errores en la compra de materiales 
y servicios; así como por las discrepancias entre los ingresos y egresos 
reportados hacia la Cuenta Pública. De acuerdo con reportes de la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF), durante las administraciones de Alexandro 
Argudín LeRoy (2014-2018) y de Miguel Pelaez Lira (2018-2019), los auditores 
hicieron observaciones por 637.5 millones de pesos en ocho revisiones a las 
malas prácticas que se realizaban en las instalaciones, de las cuales solo han 
podido resarcir 183.1 millones. Las mayores irregularidades se dieron en 2018, 
porque el AICM emitió 12 facturas por 286.3 millones de pesos por servicios 
prestados que no cobró, por lo que “existe la posibilidad de no recuperar 
recursos económicos para la entidad fiscalizada”, señala la auditoría 427. 
 
Reina Isabel II, 1926-2022; muere el pilar de la monarquía 
británica  
https://www.excelsior.com.mx/global/reina-isabel-ii-1926-2022-muere-el-pilar-de-la-
monarquia-britanica/1538505 
El puente de Londres ha caído. La reina Isabel II de Inglaterra murió a los 96 
años, en el castillo Balmoral, en Escocia, anunció la familia real británica a 
las 18:30 horas (tiempo local). La reina murió plácidamente en Balmoral esta 
tarde. El rey y el consorte real permanecerán en Balmoral esta tarde y 
volverán a Londres mañana”, expresó la familia real en sus redes sociales 
oficiales, en un mensaje acompañado de una fotografía en blanco y negro. 
De inmediato, su sucesor, el primogénito Carlos III, expresó su primer 
mensaje.  “Era una soberana querida y una madre amada, su muerte es un 
momento de gran tristeza para mí y para todos los miembros de mi familia”, 
dijo su hijo Carlos, quien se convirtió automáticamente en el nuevo monarca 
bajo el nombre de Carlos III. El monarca, quien llegó al trono a los 73 años, 
es el miembro de la familia real con más edad en ascender al trono. 
“Estamos de duelo profundo por el deceso de la querida soberana y muy 
amada madre. Sé que su muerte será profundamente sentida a través del 
país, los Reinos y la Mancomunidad, y por incontables personas alrededor 
del mundo”, agregó en su primer mensaje en el cargo. 
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva-a2-eu090922-1 
¿Por qué tardó tanto en fijar postura el PRI sobre la iniciativa de Yolanda de 
la Torre, si se presentó desde el viernes pasado? Nos cuentan que entre los 
mandos perredistas y panistas de la coalición Va por México tienen la 
versión de que el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, se reunió con el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López, en sus oficinas de Bucareli. 
Según ese relato, el encuentro fue en el antiguo Palacio de Covián, casi a la 
par del anuncio de un ultimátum de sus aliados del PAN, Marko Cortés, y del 
PRD, Jesús Zambrano, para que los tricolores retiraran la iniciativa que 
busca ampliar hasta 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles. 
Luego vino la respuesta de que al PRI no le dan ningún ultimátum, ni aliados 
ni enemigos, la ratificación del apoyo a esa propuesta y, por último, el 
desayuno de la bancada de diputados priistas con el secretario de la 
Defensa, en el que, nos aseguran, hubo compromiso de apoyarla. Entre que 
confirman o no los encuentros del dirigente, lo cierto es que desde Va por 
México ya ven a Alito más guinda que tricolor. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-09-09/op233642 
QUIENES saben cómo se arman los paquetes económicos vieron con harta 
desconfianza la propuesta para el 2023 que ayer le entregó a la Cámara de 
Diputados el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 
ADEMÁS de que no les hacen sentido las previsiones sobre crecimiento del 
PIB, recaudación y deuda pública, nomás no les gustó el aumento de 9 por 
ciento al ya de por sí altísimo gasto para entrega de dádivas como las 
pensiones para adultos mayores y las becas para estudiantes. 
DE AHÍ que surge una legítima duda sobre si el documento elaborado por 
el gobierno federal se hizo con criterios económicos y datos duros o si, por 
el contrario, se basa en cálculos político-electorales para beneficiar a 
Morena. PORQUE no es lo mismo proponer y negociar la Ley de Ingresos y 
el Presupuesto que México necesita, que presentar y tratar de imponer un 
paquete que pareciera tener como principal objetivo ganar la elección del 
2024. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1490 
Que el gobernador de Zacatecas, David Monreal Ávila, tuvo una entrega de 
informe redonda pues además de que asistieron como invitados especiales 
algunos mandatarios de Morena y de otros partidos, por la noche llegó a esa 
entidad el presidente Andrés Manuel López Obrador, que no suele viajar a 
los estados en esas fechas, pero hizo una excepción, felicitó al gobernante 
por su gestión y hoy estarán juntos en la conferencia mañanera. ¿Será algún 
guiño hacia el Senado. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
AMLO, desesperado por la inflación, da ultimátum a IP  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-desesperado-por-la-
inflacion-da-ultimatum-ip 
El presidente mandó a llamar a dos empresarios de la Iniciativa Privada a 
quienes considera sus aliados y no un contrapeso. Francisco Cervantes y 
Alejandro del Valle se apersonaron en Palacio Nacional solo para escuchar 
reproches. “La inflación sigue sin control, no han cumplido los acuerdos”, les 
soltó molesto Andrés Manuel López Obrador. El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial y el del Consejo Mexicano de Negocios intentaron 
atajar el reclamo con una explicación somera sobre cómo el encarecimiento 
de las materias primas en el mundo ha presionado el precio de los 
alimentos. AMLO les reviró con su narrativa de las ganancias justas. “No nos 
están ayudando”, les reclamó, según una fuente que estuvo presente en la 
reunión. El Paquete contra la inflación y la carestía (Pacic), anunciado a 
inicios de mayo, no ha servido para contener el aumento de los precios.  
 
Sergio Sarmiento 
Santo Oficio  
https://www.reforma.com/santo-oficio-2022-09-09/op233644 
"El Tribunal del Santo Oficio Periodístico que pretende sostener carece de 
autoridad profesional". Julio Astillero  
En principio parecía una buena idea: crear una institución que diera al 
gobierno derecho de réplica ante la información falsa o tendenciosa de los 
medios de comunicación. El problema es que su portavoz se ha convertido 
en un simple ariete político que miente para obtener sus objetivos. 
"Quién es quién en las mentiras" es, quizá, la sección más popular del 
programa mañanero de televisión del presidente López Obrador.  
El segmento genera un morbo especial. Lo encabeza una joven y telegénica 
mujer, Ana Elizabeth García Vilchis, que sufre, sin embargo, de serios 
problemas de lectura. Tiene también dificultades de coherencia. Algunas de 
sus frases, como "No es falso, pero se exagera" o "No es falso, pero no es 
verdadero", se han hecho famosas, pero como expresión de un humor 
involuntario. 
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Carlos Marín 
Militares y policías en tres gobiernos  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/militares-y-policias-en-
tres-gobiernos 
En la militarización de la seguridad pública son iguales Felipe Calderón, 
Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. 
La diferencia es que los ex no pusieron todos los huevos en la canasta del 
Ejército y la Marina Armada, y mantuvieron a la Policía Federal como ideal 
primer contacto con la criminalidad. AMLO en cambio disolvió la 
corporación y centró en los militares la tarea que la Constitución ordena se 
realice bajo mando civil. Cada uno con su estilo, los dos ex presidentes 
apoyaron la depuración, capacitación y equipamiento de las policías 
estatales y municipales que la 4T, desde su arranque, abandonó a su mala 
suerte. La PF fue modernizada y reactivada en los finales del gobierno de 
Ernesto Zedillo y quedó a cargo de la Secretaría de Gobernación, 
comandada por el almirante Wilfrido Robledo. Debutó recuperando las 
instalaciones de la UNAM que asaltó y retuvo casi un año una banda 
falsamente izquierdista y realmente fascistoide. 
 
Joaquín López Dóriga 
Prisión y guardia; entrega priista  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/prision-y-guardia-
entrega-priista 
Quieren esconder sus errores en el camuflaje de la estadística. Florestán 
Ayer fue un día de esos que trascienden en la vida pública del país, en el que 
la Suprema Corte pospuso su decisión sobre la constitucionalidad de la 
Prisión Preventiva Oficiosa y el Senado de la República aprobó ya en esta 
madrugada la adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la 
Defensa Nacional, en contra de lo que dice el mandato constitucional de 
que será siempre un cuerpo civil.  
En el primer caso sucedió lo que le había adelantado, que el ministro 
ponente, Luis María Aguilar Morales, retirara su proyecto para, dijo, 
enriquecerlo con las opiniones expuestas por sus pares, no por presión y 
menos temor a las ofensivas presidenciales desde su palacio. 
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Enrique  Quintana 
Un paquete optimista, ¿hay bases para ello?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/09/09/un-paquete-
optimista-hay-bases-para-ello/ 
El Paquete Económico para 2023 contiene algunos supuestos muy 
optimistas, que deberán cumplirse para que la economía mantenga sus 
balances en el quinto año del sexenio. 
Permítame exponerlos y expresar algunas reservas respecto a la posibilidad 
de que esos escenarios se hagan efectivos. 
1-La estimación puntual del crecimiento de la economía que considera el 
Presupuesto es de 3 por ciento para 2023 y considera que el cierre de este 
año será de 2.4 por ciento. En la más reciente encuesta de expectativas 
publicada por Citibanamex, el estimado de crecimiento para este año es de 
1.9 por ciento y el de 2023 de 1.4 por ciento. Si consideramos el acumulado 
de los dos años, observamos que la SHCP asume un crecimiento de 5.5 por 
ciento para el periodo 2022-23, mientras que el consenso señala un 
crecimiento de 3.3 por ciento. Hay una notoria diferencia. 
 
Darío Celis 
¡Es Moreira, estúpidos!  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/09/09/es-moreira-estupidos/ 
ALEJANDRO MORENO Y Rubén Moreira pasarán al basurero de la historia: 
traicionaron al PAN, al PRD y a la sociedad civil que se opone a seguir 
militarizando al país, solo por salvar el pellejo. 
Los dos, “Alito” y Moreira, nadaron sincronizadamente desde marzo de este 
año con fintas y guiños al presidente Andrés Manuel López Obrador y a 
Morena porque temían quedar atrapados sin salida. 
Si bien la carga del fracaso de la alianza Va por México recae hoy en 
Alejandro Moreno, el origen subyace en Moreira, quien al igual que éste, la 
4T le colocó la espada de Damocles y soltó las amarras para blindarse. 
Hace apenas dos meses atrás al coahuilense le anticiparon lo que le venía: 
vincularon a proceso por peculado y uso ilícito de atribuciones a quien fuera 
su secretario de Finanzas, Ismael Ramos. 
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Raymundo Riva Palacio 
¿Sobrevivirá la monarquía?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/09/09/sobrevivira-
la-monarquia/ 
Las primeras monarquías de las que existe registro datan de hace más de 
tres mil años en Sumeria, en la vieja Mesopotamia, y Egipto. Pero la más 
longeva, la de los mil años, y la más admirada es la británica, que con la 
asunción automática del príncipe de Gales como Carlos III tras la muerte de 
su madre, Isabel II, se convirtió en el decimocuarto monarca de un modelo 
de gobierno patriarcal que mantuvo la continuidad en los últimos 70 años, 
pese a todos los cambios sociales que vivió el mundo. La monarquía 
británica es un anacronismo que desafía el sentido común de un mundo 
que está luchando contra la desigualdad y que ayer, al vestirse de luto por 
Isabel II, rindió un involuntario homenaje a un sistema de estratificación 
social. ¿Alguien se imagina una mayor paradoja? 
 
Martha Anaya 
El ministro Zaldívar y cómo ganarle a López Obrador  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/9/9/el-ministro-zaldivar-como-ganarle-
lopez-obrador-438260.html 
Arturo Fernando Zaldívar Lelo de Larrea, presidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) desde enero del 2019, se defiende ante las 
críticas que lo vapulean –unas veces con razón y otras no tanto- en los 
medios de comunicación: 
-Contra lo que se diga en las columnas –sostiene-, hemos sido, cuatro años, 
un poder independiente. No me pueden mostrar un solo voto en contra de 
mis convicciones. Y lo demostré en esta ocasión (frente a la Prisión 
Preventiva Oficiosa); si hubo presión en algún caso, fue en éste. 
Queretano, 63 años, el ministro Zaldívar charla con directivos y 
colaboradores de Heraldo Media Group. Durante el encuentro, reconoce el 
“desgaste” que produce “el eco” de lo que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador dice en las mañaneras. Sin embargo, pregunta a su vez: 
-¿Se ha destituido a algún juez por lo que se diga en la Mañanera? ¿Se ha 
sancionado a algún juez? 
Cada presidente ha tenido su estilo de cómo gestiona los temas en la Corte. 
El único que lo hecho público es López Obrador. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/09/opinion/010o1pol 
La denuncia de la corrupción del pasado ha sido una constante en diversas 
esferas de la actual administración pública federal, de manera relevante en 
la presidencial mañanera, donde diariamente se suministran dosis para 
incentivar el enojo popular contra aquellos a los que se suele tachar de 
conservadores, neoliberales y traidores a la patria. Las apasionadas arengas 
y las encendidas denuncias no han tenido proporcionalidad en cuanto al 
verdadero combate a esa corrupción, ni a la del pasado ni a la del presente 
(en este rubro, recuérdese, por ejemplo, que Ignacio Ovalle continúa siendo 
funcionario federal, a pesar de las cuantiosas pillerías cometidas en 
Seguridad Alimentaria Mexicana mientras él la dirigía). 
En realidad, en lo que va del sexenio sólo han caído un par de peces 
verdaderamente gordos: Jesús Murillo Karam, a cuenta de la criminal 
construcción de la verdad histórica y Rosario Robles, hasta ahora sólo por un 
delito menor, omisión en el cumplimiento de sus responsabilidades como 
secretaria de Desarrollo Social que fue. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/09/opinion/008o1eco 
¿Por qué no crece la oposición? A pesar de la enconada campaña en contra 
del gobierno de la 4T, incluso las encuestadoras no afectas a la actual 
administración muestran que los partidos opositores no cuentan con apoyo 
de los ciudadanos. Este fue el planteamiento de nuestro sondeo semanal. 
Los resultados pueden verse en la gráfica. 
Metodología 
Utilizamos la app Survey Monkey. El cuestionario lo distribuyó en redes 
sociales. Participaron mil 3 personas, 150 de Facebook, 253 de Twitter y 600 
de El foro México. Enseguida algunas opiniones con las que acompañaron 
su voto. 
Twitter 
El único proyecto que tiene la oposición es seguir desmantelando y 
vendiendo el país al mejor postor y ya estamos hartos de su corrupción. Por 
eso no crecen ni crecerán. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Diputado Alfredo Álvarez invita al Foro “Cultivando el Sentir-
Pensar del Pueblo Campesino, Indígena-Urbano”  
https://sieteam.mx/diputado-alfredo-alvarez-invita-al-foro-cultivando-el-sentir-pensar-del-
pueblo-campesino-indigena-urbano/ 
Colima. - A través de un comunicado de prensa, con motivo del Décimo 
Parlamento Abierto “Participación Comunitaria en la Construcción de la Ley 
Estatal de Fomento Agroecológico del Estado de Colima”, el diputado local 
Alfredo Álvarez Ramírez, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural 
Sustentable en el H. Congreso del Estado invitó al evento que se realizará el 
día sábado 10 de septiembre del presente, en Palacio de Gobierno, para las 
y los interesados en el tema de la agroecología y al público en general, 
donde podrán escuchar la ponencia de la Dra. Adelita San Vicente Tello, con 
el tema “Cultivando el Sentir-Pensar del Pueblo Campesino, Indígena-
Urbano”. En el evento que dará inicio a partir de las 5 de la tarde, el legislador 
de Morena indicó que estará presente la gobernadora Indira Vizcaíno Silva, 
además de la Dra. Adelita San Vicente, director general de Recursos 
Naturales y Bioseguridad, de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), en representación de la Secretaria María Luisa 
Albores González, de Semarnat; el Vocero de Presidencia de la República, 
(Vía Remota), Jesús Ramírez Cuevas; el Dr. Omar Cruz de Jesús, Secretario 
Técnico, en representación del Lic. Luis R. Hernández Palacios Mirón, 
Procurador Agrario. Con el lema “Sumando Voluntades, la Soberanía 
Alimentaria Avanza”, el diputado Alfredo Álvarez, en la rueda de prensa 
donde estuvo acompañado por los integrantes del Frente en Defensa del 
Maíz, Rodolfo Ochoa, Guadalupe Guzmán y Josimara Ortiz, explicó que se 
les convoca a este último foro, después de que se ha realizado en los diez 
municipios del estado de Colima, en lo que se ha consultado a los pueblos, 
ejidos, comunidades y a todos y todas que tienen relación con el campo para 
“empezar a socializarnos y escucharnos, generando diálogos de saberes en 
su municipio y poder generar una nueva Ley Agroecológica”. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
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Asamblea ejidal pendiente en Valladolid  
https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2022/9/9/asamblea-ejidal-pendiente-en-valladolid-
346027.html 
Yucatán. - Ricardo May May, secretario de la comisaría ejidal, manifestó que 
la asamblea que se convocó la semana pasada y fue impedida por un grupo 
de ejidatarios, quedó sin efecto, según instrucciones de la Procuraduría 
Agraria, de modo que de nuevo convocarán por primera ocasión para el 
próximo 18 del presente como si fuera la primera convocatoria. 
La semana pasada publicamos que la comisaría ejidal convocó a una 
asamblea para aprobar la aceptación de 19 posesionarios y avecindados 
para incluirlos en el núcleo ejidal, y al mismo tiempo el comisario 
Maximiliano Kumul Can rendiría un informe de actividades, pero un grupo 
de ejidatarios encabezados por Antonio Abán Cocom, lo impidió cerrando la 
casa ejidal con un nuevo candado y cadenas, lo cual provocó una discusión 
entre los dos grupos en donde se acusaron mutuamente de robo, 
corrupción y apoderarse ilegalmente de tierras, además que 
intercambiaron insultos y amenazas.  
Para entonces el comisario ejidal Maximiliano Kumul Can y su comitiva se 
dirigieron a la oficina de la Procuraduría Agraria para reportar el hecho y los 
asesoren, por lo que según indicaron en su momento que quede sin efecto 
esa convocatoria e inicien el proceso. 
 
Registro Agrario y Procuraduría Agraria celebrarán jornada 
itinerante en Tecpán  
https://www.enfoqueinformativo.mx/registro-agrario-y-procuraduria-agraria-celebraran-
jornada-itinerante-en-tecpan/ 
Guerrero. - Comisariados ejidales de Tecpán, gestionaron ante el Registro 
Agrario Nacional (RAN) y Procuraduría Agraria (PA), una jornada agraria 
itinerante para trámites de sucesión de tierras, entrega de certificados 
parcelarios y asesorías, jornada que se llevará a cabo en la localidad de El 
Súchil, informó, Néstor Jesús Reyes Rendón presidente del comisariado 
ejidal de El Súchil. La sede de esta jornada, será la Escuela Secundaria 
Técnica “Luis Donaldo Colosio Murrieta” ubicada en la referida comunidad, 
el próximo sábado 10 de septiembre a partir de las 10:00 horas, donde todos 
los trámites serán gratuitos.  
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Dichos trámites, recordó la autoridad ejidal, solo se realizan en Chilpancingo 
pero gracias a la gestión de los comisariados de Tecpan se logró traer a las 
dependencias federales con el propósito de evitar problemas futuros en el 
caso del fallecimiento de algún ejidatario y de esta manera no heredar 
problemas con los familiares.  
La jornada agraria itinerante, ha servido para que los ejidatarios despejen 
todas sus dudas, pero también para resolver problemas de deslindes que en 
muchas ocasiones han terminado en pleitos legales e incluso agresiones. 
 
“Lilia Arrieta, hace posible que 866 ejidatarios depositen lista 
de sucesión ante el RAN”  
https://revistaanalisispolitico.com/wp-content/uploads/2022/09/Edicion-Digital-1322-
Analisis-Politico.pdf 
Veracruz. - El Gobierno Municipal que preside Lilia Arrieta, en su 
tramitología a través de la Dirección de Regularización de la Tenencia de la 
Tierra ante el RAN y la Procuraduría Agraria, coadyuva a que 866 ejidatarios 
entregaran lista de sucesión de derechos agrarios a la muerte del titular. 
Conforme al Artículo 17 de la Ley Agraria: “El ejidatario tiene la facultad de 
designar a quien deba sucederle en sus derechos sobre la parcela y en los 
demás inherentes a su calidad de ejidatario, para lo cual bastará que 
formule una lista de sucesión en la que consten los nombres de las personas 
y el orden de preferencia conforme el cual deba hacerse la adjudicación de 
derechos a su fallecimiento”. La elaboración de la Lista de Sucesión es un 
acto, donde el titular de los derechos agrarios define con precisión y por 
orden de preferencia a quién heredará los derechos: cónyuge, concubina, 
uno de los hijos, uno de los ascendientes o cualquier otra persona, sólo 
puede ser una persona; además de que, por tratarse de un acto revocable, 
el titular de la parcela puede modificar su testamento. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 09/09/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5664002&fecha=09/09/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO de Coordinación con el objeto de establecer las bases para la 
instrumentación del proceso tendiente a la formulación, aprobación, 
expedición, ejecución, evaluación y en su caso modificación del Programa 
de Ordenamiento Ecológico Local del Municipio de El Rosario, Sinaloa, que 
suscriben la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, así como la entidad 
federativa y municipio señalados. 
 
DOF: 09/09/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5664003&fecha=09/09/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO de Coordinación con el objeto de establecer las bases para la 
instrumentación del proceso tendiente a la formulación, aprobación, 
expedición, ejecución, evaluación y en su caso modificación del Programa 
de Ordenamiento Ecológico Local del Municipio de Escuinapa, Sinaloa, que 
suscriben la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, así como la entidad 
federativa y municipio señalados. 
 
Transforma Programa Nacional de Reconstrucción la vida 
comunitaria de 811 municipios  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/transforma-programa-nacional-de-reconstruccion-la-
vida-comunitaria-de-mas-de-811-municipios 
Ciudad de México. - Los trabajos que ha realizado la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) mediante el Programa Nacional de 
Reconstrucción ha transformado la vida comunitaria de 811 municipios y 
deja lecciones aprendidas en materia de protección y atención a viviendas 
e inmuebles con valor patrimonial; aseguró la subsecretaria de 
Ordenamiento Territorial y Agrario y comisionada Nacional de 
Reconstrucción, Edna Vega Rangel. “Las lecciones que se han tenido en 
estos cuatro años han sido relevantes y vitales para evitar procesos 
complicados que permitan fortalecer la resiliencia social”, subrayó al 
participar en el Congreso Internacional ‘Reconstrucción: Experiencias, retos 
y soluciones. A cinco años de los sismos de 2017´. 
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Vega Rangel indicó que durante el proceso de reconstrucción se 
impulsaron acuerdos con los tres órdenes de gobierno a fin de enfrentar los 
diversos retos, como el atender las viviendas vernáculas y los inmuebles con 
valor patrimonial para avanzar más rápido y consolidar el PNR como un 
derecho de las comunidades más desfavorecidas. 
 
Inician los trabajos para la Implementación de la Enmienda de 
Kigali del Protocolo de Montreal  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/inician-los-trabajos-para-la-implementacion-de-la-
enmienda-de-kigali-del-protocolo-de-montreal 
Ciudad de México. - La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) inició los trabajos para diseñar la estrategia de Implementación 
de la Enmienda de Kigali del Protocolo de Montreal y su plan de acción para 
la reducción gradual de la producción y consumo de Hidrofluorocarbonos 
(HFC). La dependencia realizó un taller y mesas de trabajo para iniciar la 
planeación de acciones en donde participaron agencias internacionales 
implementadoras del proyecto, así como representantes de la industria de 
la refrigeración. La estrategia se basa en ocho componentes que incluyen la 
formación y certificación a técnicos en refrigeración, centros de reciclaje, 
capacitación a oficiales de aduanas y recuperación de refrigerantes, entre 
otros. En representación de la secretaria María Luisa Albores González, 
titular de la Semarnat, el subsecretario de Regulación Ambiental, Alonso 
Jiménez Reyes, inauguró los trabajos del taller, destacando el cumplimiento 
de México como miembro del Protocolo de Montreal a través de acciones 
contundentes a favor de la protección de la capa de ozono. 
 
Encabeza Semarnat Reunión Pública de Información del Tren 
Maya Tramo 7  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/convoca-semarnat-a-reunion-publica-de-
informacion-del-tren-maya-tramo-7 
Campeche. - La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) llevó a cabo hoy la Reunión Pública de Información referente al 
Proyecto Tren Maya Tramo 7, como parte del proceso de Consulta Pública 
en el que se encuentra. La cita fue en el poliforum de Escárcega, municipio 
de Escárcega, en Campeche, a la que asistieron 191 personas, quienes 
atendieron las ponencias por parte de un grupo de técnicos sobre los 
pormenores del proyecto Tren Maya promovido por el Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo (Fonatur) y expusieron sus opiniones.  
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Este proceso se realiza de conformidad con lo dispuesto en los artículos 34 
de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente 
(LGEEPA), 40 y 41 de su reglamento en materia de Evaluación del Impacto 
Ambiental, en el que se determinó dar inicio al proceso de Consulta Pública 
para dicho tramo. Con esta sesión la Semarnat cumple con lo que establece 
la ley respecto a la obligación de convocar a la academia, investigadores, 
agrupaciones sociales, organizaciones no gubernamentales y a la sociedad 
en general a participar de manera presencial para abrir el espacio de diálogo 
entre las partes interesadas, responder dudas y escuchar propuestas para 
retroalimentar el expediente de la Manifestación de Impacto Ambiental 
(MIA). 
 
Más de mil 50 Casas de la Niñez Indígena del INPI abiertas para 
el ciclo escolar 2022 – 2023.  
https://www.gob.mx/inpi/prensa/mas-de-mil-50-casas-de-la-ninez-indigena-del-inpi-
abiertas-para-el-ciclo-escolar-2022-2023-313855 
Nayarit. - Luego del periodo de pandemia por COVID – 19, que significó la 
reducción de la actividad presencial, en lo que va del nuevo ciclo escolar 
2022 – 2023, con corte al cinco de septiembre, se habían abierto mil 52 Casas 
y Comedores de la Niñez Indígena, en las 22 entidades donde tiene 
presencia el programa, mientras que por disposiciones locales permanecen 
cerradas 306. Este número de casas y comedores que abren sus puertas se 
incrementará progresivamente en los próximos días, conforme las 
entidades reanuden las clases presenciales. El PAEI tiene dispuestos los 
servicios en todas las casas y comedores en espera de recibir a sus 
beneficiarios. El Programa de Apoyo a la Educación Indígena (PAEI) del 
Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), garantiza los derechos de 
alimentación y hospedaje de más de 80 mil niñas, niños, adolescentes y 
jóvenes, para que puedan seguir estudiando. 
 
Ambientalmente viable, tramo 7 del Tren Maya; contribuirá a 
reordenar el territorio  
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/ambientalmente-viable-tramo-7-del-tren-maya-
contribuira-a-reordenar-el-territorio 
Campeche. - El segmento del Tren Maya que correrá de Chetumal, Quintana 
Roo, a Escárcega, Campeche, es ambientalmente viable y su construcción 
ayudará al ordenamiento del territorio con alternativas para el desarrollo 
socioeconómico del sureste y la movilidad en la región, indica la  
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Manifestación de Impacto Ambiental Modalidad Regional para el Tramo 7 
(MIA) presentada hoy en este municipio. La importancia del proyecto es 
doble porque plantea mejorar la calidad de vida de los habitantes y proteger 
al medio ambiente, señala el análisis realizado por el Instituto de Ecologia 
(Inecol) y expuesto a comunidades, ejidos y público en general en la 
Reunión Pública de Información convocada por la Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en el Polifórum de Escárcega. 
Representantes del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y del 
Inecol explicaron el proyecto y respondieron preguntas de la población, 
quien también presentó ponencias sobre el Tren Maya en las comunidades, 
el campo, la comercialización, la conservación y el desarrollo, la reubicación 
de viviendas y apoyos a la educación y la salud. 
 
Sector ambiental tendría aumento artificial de presupuesto en 
2023  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/sector-ambiental-tendria-aumento-artificial-de-
presupuesto-en-2023/1538484?amp 
En el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF2023), se 
plantea sorpresivamente un incremento de 85.38 por ciento con respecto a 
2022 para Medio Ambiente y Recursos Naturales, al pasar de 40 mil 795 
millones de pesos disponibles en 2022 a 75 mil 627 millones de pesos para 
el próximo año, lo que representa una diferencia positiva de 34 mil 832 
millones de pesos. El detalle es que 49 mil 389 millones de pesos, es decir, el 
65.3 por ciento de todo el presupuesto destinado al sector está etiquetado 
para obra pública, y sólo quedarían en realidad 26 mil 238 millones de pesos 
para los gastos de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), y sus ocho órganos desconcentrados. La gran bolsa del 
presupuesto se iría a la Comisión Nacional del Agua (Conagua), que contaría 
con 68 mil 485 millones de pesos en 2023, incluidos los 49 mil 389 millones 
de pesos de obra pública. 
 
El libro de tercero de primaria y la Sierra de San Miguelito… otra 
vez  
https://www.astrolabio.com.mx/el-libro-de-tercero-de-primaria-y-la-sierra-de-san-
miguelito-otra-vez/ 
San Luis Potosí. - La protección de la Sierra de San Miguelito no ha dejado 
de ser motivo de movilización porque las reacciones contra la declaratoria 
de Área Natural Protegida (ANP) por parte del sector empresarial  
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inmobiliario tampoco han cesado, con una conspiración jurídica en contra 
del decreto en la que el libro de tercero de primaria todavía parece 
reconocerles posibilidades de revertir el ANP. Mientras los Guardianes de la 
Sierra, apoyados por la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(SEMARNAT), día a día tratan de provocar que la historia de la Sierra de San 
Miguelito desemboque en un futuro que la mantenga con su vitalidad y con 
los servicios ambientales que le presta a la ciudad, para la Secretaría de 
Educación Pública es un cuento muy diferente.  
“Hoy, los cerros se ven cubiertos de edificios, la sierra se llenó de 
fraccionamientos y el agua de la lluvia ya no cae tanto como antes al valle 
del Tangamanga…”, vuelve a ser parte de la lectura de un cuento que los 
niños de tercero de primaria podrán leer sobre el destino que le espera a la 
Sierra, según su libro de texto San Luis Potosí. La entidad donde vivo. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Cartones 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 

http://www.pa.gob.mx/web2/Noticias/atras.html

